

EN EL PAIS DE LA SENTIMENTALIDAD

Los "camelots" no quieren Música de Wagner

La prensa de París nos da cuenta de la efervescencia existente en los círculos intelectuales y políticos de la capital a consecuencia de la actitud absurda que el gobierno mantiene prohibiendo la ejecución de la música de Wagner por imposición de los chauvinistas.

M. Camille Servat, director del teatro del Aire Libre, anunció recientemente audiciones parciales de óperas de Wagner; pero hubo de suspenderlas por orden del prefecto de policía, con el pretexto de que los nacionalistas radicales amenazaban con promover desórdenes.

La prohibición llegó cuando el teatro estaba lleno de público esperando la primera audición, y produjo gran asombro y indignación indiscrutable. Unánimemente protestó el auditorio de que el Prefecto desplegara sus energías contra unos inocentes amantes de la música, en vez de proceder como era debido contra los «camelots du Rci».

Parece que van a formarse en París sociedades particulares de amantes de la música para hacer a puerta cerrada audiciones privadas de las obras de Wagner.

EN LA LIBRE INGLATERRA

Amar a un alemán es "una ignominia para la Nación"

Ante un magistrado de Strassford comparacionaron recientemente varias mujeres inglesas acusadas del terrible crimen de sentir amor o simplemente piedad por prisioneros alemanes.

Rosa Doney fué condenada a cinco libras esterlinas de multa por haber mantenido correspondencia amorosa con uno de esos prisioneros. Por la misma razón fué condenada a 40 chelines Eliza Hunt.

Ante el mismo magistrado comparacionaron Ruperto Brown y Jara Torrence, acusados de haber vendido alimentos a dos prisioneros de guerra. Por este acto de caridad humana fueron condenados a pagar 20 y 10 libras de multa respectivamente.

Durante esos juicios el registrado en cuestión cuyo nombre sentimos no conocer, se expresó en los términos más duros contra los acusados y declaró que el amar o compadecer simplemente a un alemán era ignominioso en todo ciudadano británico.

Verdaderamente, nadie diría que el mundo lleva XIX siglos de Cristianismo.

Por mal camino

Al correr de los años, don Julio Amado, apareció en la «Gaceta» nombrado Gobernador civil de Barcelona. Y con el nombramiento se inició el reinado de la paradoja.

Primera impresión, de extrañeza: el señor Amado, defensor, leader, campeón de las Juntas militares, llega por primera vez a un cargo público siendo presidente del Consejo de ministros don Joaquín Sánchez de Toca, esto es, el político monárquico español que con más energía, tesón y desprecio ha combatido a esas mismas Juntas militares de que era órgano oficioso el periódico que dirige el señor Amado. Segunda impresión, de asombro: a las pocas horas de llegar a Barcelona el nuevo Gobernador, ya se rumorea que el señor Amado, aquel periodista-soldado que tan hermosa y vibrante campaña hizo contra Morote por su pacto con las turbas, sube también como su acusado, por la cuesta-calvario de Montjuich, y también como él discute, planea, condiciona y pacta con los sindicalistas presos en la forteresa de la capital catalana....

Y la inquietud de nuestro espíritu pregunta: ¿será posible? ¿no habrá una mala interpretación en lo que la Prensa dice y en lo que el telégrafo nos viene comunicando?

Pero ahí está la realidad terrible de los hechos, que habla en el Manifiesto de los obreros barceloneses. Ese documento, anunciador de la vuelta a la normalidad, ha sido aprobado por el Gobernador civil, y en él se dice que ellos han hecho «caer el Gobierno Romanones, que no tuvo el valor de mantenerse en la dignidad que requería el significado y la orientación que Morote le diese»,

y que han resistido a «la semidictadura mauro-ciervista»; se acusa de «poder ficticio» y de «reaccionarias y brutales» a las Juntas de Defensa militares (¡reaccionarias y brutales, señor Amado!!); se habla de «un sin fin de ventajas que este armisticio nos garantiza y que la discreción nos veda enumerar»; se hace alarde de cuan «bien patente está que la injusticia no puede vencerlos y que los ensayos de un terrorismo estúpido no nos amilanar»; se anuncia «que los brazos de nuestros amigos presos podrán estrecharnos», y se cierra la serie de gallardías sindicalistas con estas palabras: «la sensación de nuestra fuerza, de nuestro poder, la hemos dado ya; pero queremos mostrar también nuestra generosidad».

¿Con qué autoridad va a gobernar, después de esto en Barcelona el señor Amado?....

¿Es qué tenemos nosotros alma de hiena y corazón de burgués, y que creemos que la política del terror gubernamental es la única política a seguir en Barcelona? No nos conoce quien tal cosa afirmara. Ya hemos dicho muchas veces que la cuestión social no puede resolverse a tiros, y que las balas y las hojas de los puñales se estrellarán y embotarán siempre contra las ideas, que son más fuertes que aquéllas. Es precisamente la política de armonía, de concordia, de aproximación de pacto, la que predicamos.

Pero una cosa es pactar con las verdaderas masas obreras y otra muy distinta pactar con los que no son más que sus agitadores profesionales.

Nota Figuerense

A la empresa particular que explotó nuestra plaza de toros en la última feria y que se cogió los dedos en el negocio, la ha subvencionado el Ayuntamiento con 62 duros y pico condonándole los derechos de consumos y de matadero por las reses vendidas, en atención a que regaló los huesos para la sopa de los pobres y expendió el resto a precios asequibles a la clase obrera. La generosidad concejil no obtuvo voto unánime, debido a que en la anterior corrida en la que el negocio resultó brillante para la misma empresa, no se le notó a la

misma altruismo alguno, ya que la oposición del consistorio no quiso esa nota proteccionista taumaca para el mismo.

Por no alcanzarles el sueldo para vivir en las actuales circunstancias, han dimitido el cargo algunos empleados municipales de los de menor categoría entre ellos el Nacero perseguidor de los perros nuestros ediles están estudiando la manera de conjurar el conflicto.

El martes se inauguraron las escuelas gratuitas para niños obreros que las conferencias de San Vicente de Paul sostiene en el asilo Villalonga.

Conmemorando la fecha triste del 11 de Septiembre de 1714 en la que castellanos y franceses aliados despojaron a Cataluña de sus libertades, la Juventud nacionalista de la Lliga de esta ciudad celebró un acto patriótico, consistente en una conferencia que dió en los salones de vestíbulo de la Sala Edison don Martín Esteve de la Juventud nacionalista de la Lliga de Barcelona.

Muy concurridos se ven los devotos cultos dedicados a nuestra Parroquial en los que debe predicar hoy los Dolores de la Virgen Santísima el Rdo. D. Carlos Vidal.

Ha sido ascendido a Oficial de primera clase el Jefe de Correos de esta ciudad.

En la noche del jueves derrumbó una casa de la Calle Magre, propiedad del conocido hombre público don Juan María Forgas viniendo al suelo los dos pisos superiores de que constaba, en ocasión de encontrarse ausentes los inquilinos lo que evitó desgracias personales.

Con el derribo del último edificio del islote que afectaba la parte superior de nuestra Rambla se ve lo mucho que ha ganado en higiene y belleza aquella parte de población. Parece que ahora se procederá a hacer lo mismo con la torre de'n Ral que en la parte baja de la misma Rambla conatiuye una inseguridad de los viandantes en lugar tan concurrido.

CAFE RESTAURANT

NORAT

GERONA

Situado en la Rambla de la Libertad

ESPECIALIDAD EN

LUNCHS Y BANQUETES

Abierto de dia y de noche

Comarcales

Se ha celebrado en Corsá la fiesta mayor con gran esplendor, mayor si cabe que las celebradas en años anteriores.

Dos notas tristes, sin embargo tenemos que consignar, ocurridas durante los días de las mencionadas fiestas; una fué que con motivo de dejar por unos momentos descuidada una niña de 7 años de la casa de Narciso Cadanet, se asomó a un lavadero, con tan mala fortuna que cayó en el mismo peciendo ahogada.

La otra fué que una chispa eléctrica inició un pajares del Manso Sorre Foixá, propiedad de don Luis Pons, prendiendo inmediatamente y quemándose unos 200 quintales de paja, no siendo mayor gracias a la aglomeración de gente que gente que había y que enseguida corrió a prestar auxilio; evitándose que se quemara la totalidad de los pajares existegtes y quizás la casa que estaba contigua a los mismos.

Generales

El tiempo empeora por toda España.

Aumenta la cantidad de nubes, pero las lluvias observadas son de poca importancia has ahora.

El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores (frios, artritis (tumores blancos), etc. Compadeced al linfatismo, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antecala de la tuberculosis si no es combatido en los primeros síntomas. Combatir la tisis es cosa difícil pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Járabe de Hipofosfitos Salud, que según atestiguan eminentes médicos, es el mas poderoso y eficaz.—29 años de éxito creciente.

Con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares, Fijarse si con tinta roja se lee en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud.

Se reclará a los Alcaldes de varios pueblos de la provincia, la necesidad de que den cumplimiento a la circular o insecta al 10 de Julio en el B. O. acerca la remisión del resumen estadística de carruajes al Sr. Jefe de estado mayor militar conmenandoles con la aplicación de la multa consiguiente si d-jan de cumplir tal requisito.

Del 13 al 16 celebrará su fiesta Mayor el pueblo de S. Juan de las Abadesas.

El miércoles último día 10; unos quantos jóvenes conocidos con el nombre de «Arca de Noé» contrataron la tan laudeada columbia «La Salveta» la cual dió un concierto al aire libre de lante el Hotel Carull. Amenizó con maestría sin igual las siguientes piezas: Maniobras Militares; Mozaico (Bapsodia); Canción del olido; y Wals Boston. Una salva de aplausos acogia el final de esta pieza.

Seguidamente dió a conocer lo mejor de su repertorio de sardanas

Felicítamos la referida columbia Orquesta, por sus admirables progresos que han he ho, ocupará los primeros lugares en re las varias Coplas Orquestas de la región Ampurdanesa.

Resultó una fiesta muy grande nunca vista en esta ciudad, pues, la concurrencia fué enorme.

Militares

Ha sido aprobada una propuesta eventaal de los servicios de ingenieros, entre los que figura una asignacion de 64.12u pts. a la Comandancia de artillería de esta capital para el proyecto de euadra nueva y otras obras en el cuartel de San Francisco para acuartala

miento provisional del séptimo regimiento de artillería pesada.

En breve se constituirá el somatén de S. Feliu de Guixols, habiendo sidoyá nombrados cabo y subcabo del distrito, respectivamente los señores don Antonio Mestre y don José Surís Morera.

De enseñanza

Resuelto el concurso general de traslado, han quedado vacantes por resultas del mismo, entre otras Escuelas, las Nacionales de niños de Calenge, Figeras y S. Feliu de Guixols, en esta provincia, las cuales en Virtud de lo dispuesto en el Capítulo V. del vigente Estatuto general del Magisterio, se anuncian a Concursillo entre los Maestros de las respectivas poblaciones.

Los que se crean con derecho a las mismas deberán cursar sus instancias en esta Sección en el imporrugable plazo que fina el 19 del corriente.

No habiéndose presentado reclamacion alguna contra la lista de Maestros interinos publicada en el *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 1.5 del día dos del corriente mes, para llevar a término lo determinado en el R. D. de 13 de Febrero último y Orden de la Dirección general de Primera enseñanza fecha 12 del siguiente mes de Abril; terminado el plazo concedido para las reclamaciones referidas, se declara la expresada lista definitiva.

Agrícolas

La Asociación General de Ganaderos del Reino, de común acuerdo y con la intervencion de la Junta drovincial de Ganaderos de Valencia, se ocupa actualmente en la organización de un concurso de ganado caballar y de tiro, que se celebrará en Valencia durante los días 22, 23 y 24 del mes de Noviembre próximo.

Los días 13 y 14 del próximo mes de Octubre se celebra en Ribas. (Gerona) la feria anual de

Locales

Por la Junta Provincial de Subsistencias ha hecho público que estan subsistentes las frases establecidas para la venta substancias alimenticias que fueron publicadas con fecha 12 de Marzo último y advierte que se castigarán las extralimitaciones.

Al propio tiempo, la Alcaldía hace público que en virtud de lo dispuesto por R. O. n.º 184 del Ministerio do Abastecimientos, queda modificada la tasa de las patatas con arreglo sigientes precios y unidades:

Al por mayor y en almacena a 22'50 ptas. 100 kilos:—Al por menor o de tall a 0'25 ptas el kg.

En su consecuencia, todos los establecimientos de venta de cicho artículo, vendrán obligados a consignar en la respectiva tarifa (que deben tener fijada en la vista del público) y en la columna de «Modificaciones», los expresados precios para que con respecto a ellos no se pueda alegar ignorancia.

Se ha concedido el teatro Principal a don Juan Cazorla para la temporada de Cuaresma del año 1920 y a don Laureano Riba, para la temporada de Pascua del mismo año venidero.

Ha quedado constituida legalmente la sociedad bancaria «Sabat Costa, y C.ª S.A.» cuya inauguración tendrá lugar el primero de Octubre, en local adecuado de la calle del Progreso n.º 9.

Con gran animación empezaron ayer las fiestas de la plaza del Oli y porches de la calle de la Cort Real.

Ayer se posesionó de la secretaria de este Gobierno civil el nuevo Secretario nombrado, don Gabriel Mas.

Por la policía ha sido detenido Angel Franco Sacasa, habiéndole impuesto el Gobernador civil la multa de 300 pesetas y 15 de cárcel.

Acudieron al mercado de ganado de ayer; 99 bueyes y 241 becerros, recaudando el Ayuntamiento por el arbitrio que tiene impuesto un total de 77 90 pts.



BOLSA CON DOS PURGAS con instrucciones 0'25

DEPOSITO en GERONA:

Farmacias

Drs. Roca y Pérez Xifra

CASA 1.20

*Ensayar es Adoptar
la lámpara marca*

Wotan

Siemens Schuckert-Industria Eléctrica S. A.

CAPITAL DESEMBOLSADO **4.500.000** PESETAS

Oficinas técnicas: Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia

REPRESENTACIONES TECNICAS **Cartagena, Valladolid, Zaragoza**

De venta en Gerona:

ADROHER HERMANOS, Abeuradors, núm. 5.

GANGA **En casa Pedro Blanch**
Plaza San Agustín, núm. 14

Se vende el saldo de los muebles de la Fon-
da "MIRAMAR" de Palamós, consistentes en
camas, somiers, colchones, almohadas, sábanas,
cómodas y la cocina económica.

Colegio de la Inmaculada

Dirigido por Hermanos Maristas -- Claveria 12.

1.^a - 2.^a ENSEÑANZA y COMERCIO

SE ADMITEN nternos, medio pensionistas y externos

Pidase prospecto



Rob-Vida
MIRET
AUMENTA EN ABUNDANCIA
LA LECHE A LAS MADRES

Es una horchata fosfatada de gusto exquisito
compuesta del jugo lechoso de las hierbas lecheras
que comen instintivamente las cabras y las vacas
a fin de proporcionarse gran cantidad de leche
para sus hijitos. Si las madres que crían toman
este preparado (n.º 2) tendrán leche más que suficiente para
criar robustos a sus hijos y ellas encontrarán en él un gran reconstituyente.
El (n.º 1) que se toma durante el embarazo calma los vómitos y la albuminuria,
desarrolla el feto y asegura un parto feliz y mucha leche.

Recomendado por los médicos en la Casa de Maternidad de Barcelona y por
muchas señoras Comadronas.

De venta en farmacias. - Depósito en
Gerona en las farmacias del Dr. Pérez Xifra y Dr. Roca, P. del Oll.
Autor: Plaza Comercial, 9, Farmacia. - BARCELONA

HIPOFOSFITOS:
= SALUD



DA VIDA Y
VIGOR A
LOS DEBILES

29 AÑOS
DE ÉXITO
CRECIENTE

Adm. Con. frecuencia y por mayor hacer en la
sección singular. Pídanse el folio rojo en la
sección especial de los HIPOFOSFITOS SALUD